

برنامج
الأغذية
العالمي



Programme
Alimentaire
Mondial

World
Food
Programme

Programa
Mundial
de Alimentos

**Reanudación del segundo período de
sesiones ordinario
de la Junta Ejecutiva**

Roma, 26 y 29 de mayo de 1997

RESUMEN DE LA LABOR DE LA REANUDACIÓN DEL SEGUNDO PERÍODO DE SESIONES ORDINARIO DE LA JUNTA EJECUTIVA, 1997



Distribución: GENERAL
WFP/EB.2R/97/9
30 octubre 1997
ORIGINAL: INGLÉS

RESUMEN DE LA LABOR DE LA REUNIÓN

Se ha publicado un número limitado de ejemplares de este documento. Por lo tanto, se ruega a los delegados y observadores que lo lleven consigo a las reuniones y se abstengan de pedir otros ejemplares.

INFORMES DE EVALUACIÓN

a) Proyectos de ordenación de recursos naturales en Pakistán (1997/EB.2R/1)

1. Al examinar el informe resumido de evaluación sectorial relativa a la ordenación de recursos naturales en Pakistán (WFP/EB.2R/97/2/Add.3), la Junta expresó su preocupación por la falta de datos sobre los beneficiarios. La Secretaría recordó a la reunión que el enfoque y las estrategias que se estaban aplicando eran completamente nuevos y, por consiguiente, las partes interesadas todavía no habían llegado a comprenderlos perfectamente o a efectuar el seguimiento adecuado. En respuesta a preguntas sobre la eficacia del plan de cupones para alimentos, la Secretaría notificó a la Junta que se estaba procediendo a examinar ese aspecto y que el apoyo futuro del PMA a dichos planes dependería de los resultados del examen. Respondiendo a la sugerencia de que, para prestar más asistencia, el PMA pusiera como condición que el Gobierno finalizara las nuevas leyes sobre silvicultura social, la Secretaría destacó que a través de los proyectos el PMA ya estaba ejerciendo la mayor influencia posible sobre el Gobierno.

b) Uso de la ayuda alimentaria para la conservación y manejo de suelos y aguas de los proyectos del PMA en América Latina (1997/EB.2R/1)

2. La Junta examinó el informe resumido de evaluación temática sobre el uso de la ayuda alimentaria para la conservación y manejo de suelos y aguas de los proyectos del PMA en América Latina (WFP/EB.2R/97/2/Add.1). En respuesta a una pregunta sobre la función de la mujer en los proyectos examinados, la Secretaría reconoció que en el diseño original no se había subrayado la función central que las mujeres desempeñaban en esos proyectos, pero añadió que se habían desplegado esfuerzos importantes por hacer frente a dicha deficiencia, mediante la reformulación y adaptación de los proyectos.

c) Informe resumido de evaluación provisional del proyecto Etiopía 2488 (Ampl.3) - Rehabilitación y desarrollo de tierras e infraestructura rural (1997/EB.2R/1)

3. Al examinar el informe sobre el proyecto Etiopía 2488 (Ampl.3) - Rehabilitación y desarrollo de tierras e infraestructura rural (WFP/EB.2R/97/2/Add.2), la Secretaría reconoció que, pese al proyecto, iban aumentando los problemas de degradación de tierras y aguas. Sin embargo, señaló que algunas de las causas básicas de dichos problemas, como por ejemplo la falta de una ordenación de la ganadería y las deficiencias registradas en el gobierno local, escapaban al control del proyecto. Se reconoció además que se carecía de los insumos técnicos y se instó a la Secretaría a realizar ulteriores esfuerzos para identificar a organismos asociados en la ejecución que pudieran contribuir a solucionar los problemas técnicos e institucionales.



PERFILES DE LAS ESTRATEGIAS EN LOS PAÍSES

Perfil de la estrategia en el país - Angola (1997/EB.2R/2)

4. La Junta ratificó en general la estrategia contenida en el Perfil de la estrategia en el país (PEP) para Angola (WFP/EB.2R/97/3/Add.1), y elogió en particular el hincapié que se había hecho en la reconstrucción y el reasentamiento y no solamente en la ayuda de socorro, así como la intención de ir suprimiendo gradualmente la ayuda alimentaria una vez que la situación de Angola lo permitiera.
5. Habría que actuar con cuidado para asegurar que las necesidades de ayuda alimentaria para el período que abarca el PEP se examinaran continuamente con objeto de satisfacer las auténticas necesidades de reconstrucción sin perjudicar la producción local de alimentos. En ese sentido, algunos representantes destacaron la necesidad de alentar al Gobierno de Angola a que asumiera cada vez más sus responsabilidades en la reconstrucción de la infraestructura y la rehabilitación de los servicios sociales. La Dependencia de Análisis y Cartografía de la Vulnerabilidad (ACV) de la oficina del PMA en Angola debía seguir trabajando de manera integrada con el gobierno y con otros organismos para asegurar que la ayuda alimentaria se orientara de manera eficaz y apropiada. Se cuestionó la idea de utilizar dinero en lugar de alimentos, como se menciona en el documento, ya que ello habría sido ajeno a la Declaración sobre el cometido del PMA. Otro de los asuntos planteados durante el debate fue el alto costo de la logística.
6. En respuesta a puntos concretos planteados por los representantes, la Secretaría aseguró que los acontecimientos que afectaban a la producción agrícola y a la seguridad alimentaria eran objeto de un seguimiento constante y que las intervenciones del PMA se iban adaptando a los cambios. La información generada a través de la dependencia de ACV y la participación en los distintos organismos coordinadores locales, especialmente el grupo de coordinación de la ayuda alimentaria presidido por el PMA, aseguraría que las operaciones de ayuda alimentaria fueran apropiadas y que se evitara la duplicación de trabajo. El PMA no tenía la intención de utilizar dinero en lugar de alimentos. Sobre el asunto de los costos de logística, el Director en el país aseguró a la Junta que el PMA seguiría aplicando su política de entregar productos en la forma más económica posible. Ello suponía considerables aportaciones del Gobierno a través de la exención de impuestos y tarifas relativos a la manipulación en puerto, así como el suministro de combustible subvencionado.

Perfiles de las estrategias en los países - El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua (1997/EB.2R/3)

7. La Junta tomó nota de los PEP para El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua (WFP/EB.2R/97/3/Add.2 a Add.5), elogiándolos por su transparencia y por la profundidad del análisis presentado. Se consideró que el análisis de los cuatro PEP mostraba la existencia de indicadores de la inseguridad alimentaria similares y que era preciso combatir los problemas graves relacionados con la inseguridad alimentaria.
8. Algunos delegados manifestaron dudas respecto de la idoneidad de que el PMA emprendiera nuevas actividades en esos países. La Junta hizo hincapié en que la asignación de recursos debía ajustarse a la disponibilidad existente en el PMA, de conformidad con las políticas sobre asignación de alimentos del PMA. La asignación de recursos en esos cuatro países debía dirigirse a las zonas más crónicamente inseguras desde el punto de vista de los alimentos y, en ese contexto, debía darse prioridad a los proyectos individuales. Se



recomendó además que los PEP incorporaran información detallada sobre la situación de la clasificación del país en cuestión y los indicadores básicos sobre la renta per cápita y la disponibilidad de alimentos. En los próximos PEP debía incluirse un cuadro en el que se indicara la situación de los proyectos, la fase de ejecución en que se hallaban y los proyectos en tramitación existentes. Al estudiar la preparación de los programas en los países, el PMA debía tener en cuenta la disponibilidad de recursos y las necesidades principales de los países menos desarrollados (MA).

9. Se fomentaron, siempre que fue posible, la participación comunitaria, la potenciación de la función de la mujer y las compras locales. Teniendo en cuenta la estrategia de financiación a largo plazo del PMA, la monetización en el ámbito de los programas en los países debía considerarse como una opción sólo en circunstancias excepcionales. Se propuso que se reforzara la cooperación interinstitucional en el seno de las Naciones Unidas a nivel de los países y que el PMA centrara sus actividades en aquellos sectores en los cuales disfrutara de una ventaja comparativa.
10. La Secretaría aseguró a los representantes que las importantes cuestiones debatidas se tendrían plenamente en cuenta al preparar los programas en los países, especialmente por lo que se refiere a la ventaja comparativa de la ayuda alimentaria en proyectos concretos, los recursos disponibles de conformidad con las políticas sobre asignación de recursos del PMA, y la clasificación del país utilizando indicadores básicos sobre la renta per cápita y la disponibilidad de alimentos. Los directores en los países mencionaron que se estaban haciendo esfuerzos especiales para dirigir la ayuda alimentaria a las personas más necesitadas de entre los pobres, y para incorporar en su labor un análisis basado en el género, así como un enfoque participativo.

INFORME SOBRE PÉRDIDAS DE PRODUCTOS DESPUÉS DE LA ENTREGA (OCTUBRE 1995- SEPTIEMBRE 1996)

11. La Junta alentó al PMA a que: a) aplicara un sistema completo de seguimiento de productos; b) prestara la debida atención a los “reincidentes”, es decir, los países y puertos en los que seguían verificándose periódicamente pérdidas importantes de productos; y c) asegurara que el despacho en las instalaciones portuarias fuera rápido. La Secretaría sugirió que se analizara más a fondo la posibilidad de: a) enviar comunicaciones escritas acerca de la preocupación de la Junta a los gobiernos de los países en los cuales las pérdidas de productos fueran iguales o superiores al dos por ciento de la cantidad total manipulada en dichos países, en un determinado año; y b) estudiar la conveniencia de incluir en las evaluaciones del desempeño de los directores en los países y los jefes de los polos regionales del PMA algunas observaciones sobre su eficiencia en hacer frente a dichas pérdidas.

